

LA DROGADICCIÓN EN LA ADOLESCENCIA

AUTORES:

ALEJANDRA TABORDA

LILIANA ROMERO

ANA MARÍA ORTIZ

JENNIFER VERASTEGUI

ALIS MORALES

CORPORACIÓN UNIVERSITARIA MINUTO DE DIOS

PSICOLOGÍA

CIENCIAS HUMANAS

IBAGUÉ

2011

LA DROGADICCION EN LA ADOLESCENCIA

AUTORES:

ALEJANDRA TABORDA

LILIANA ROMERO

ALIS MORALES

JENNIFER VERASTEGUI

**Trabajo presentado como requisito para aprobar la asignatura
de gestión básica de la información**

TUTOR:

ANGEL ALBERTO VARGAS CANO

INGENIERO DE SISTEMAS

CORPORACION UNIVERSITARIA MINUTO DE DIOS

PSICOLOGIA

CIENCIAS HUMANAS

IBAGUE

2011

Nota de aceptación

Tutor

15/10/2011

CONTENIDO

RESUMEN

INTRODUCCIÓN

1. PROBLEMA

1.1. DESCRIPCIÓN

1.2. ELEMENTOS DEL PROBLEMA

1.3. UBICACIÓN

1.4. FORMULACIÓN

2. JUSTIFICACIÓN

3. OBJETIVOS

3.1.1. GENERAL

3.1.2. ESPECÍFICOS

4. ALCANCES Y DELIMITACIÓN

4.1. ALCANCES

4.2. DELIMITACIÓN

5. MARCO REFERENCIAL

5.1. HISTÓRICO O DE ANTECEDENTES

5.2. TEORICO

5.3. CONCEPTUAL

5.4. LEGAL

6. CONCLUSIONES Y RECOMENDACIÓN

7. BIBLIOGRAFIA

RESUMEN

El consumo de drogas por los adolescentes constituye en la actualidad un problema de salud debido al elevado consumo de algunas sustancias, como el cannabis y la cocaína, al inicio en edades muy anticipadas y a las consecuencias físicas, psicológicas y sociales para la vida actual y futura del joven. Durante la adolescencia es necesario tener presente los comportamientos de riesgo a los que se exponen los adolescentes, ya que el consumo de drogas es un fenómeno complejo. Informar que en la actualidad la drogadicción es uno de los problemas más graves en los adolescentes, y que existen muchas maneras de poder prevenirla, Concientizar a los presentes de que los problemas familiares muchas veces llevan a esta enfermedad, Saber reconocer a un adolescente sumergido en la drogadicción, Autoridades deben luchar contra la micro comercialización de drogas ilegales, Mayor información sobre los malos efectos de la drogadicción en la familia, escuela y medios de comunicación, Mayor atención y comunicación entre los padres e hijos, Un mejor programa de apoyo emocional o psicológico a los adolescentes drogadictos y a sus familias, Fomentar la reflexión y ofrecer alternativas a la juventud.

Esta investigación nos dio a conocer el incremento de drogadicción en los adolescentes; consumiendo por las calles sin ningún miedo y con facilidad, dando a la sociedad temor de caminar libremente en las calles.

INTRODUCCION

Los adolescentes en la actualidad, continúan usando drogas en proporciones alarmantes, constituyendo una importante amenaza para su salud y bienestar. El alcohol sigue siendo la droga de elección para la intoxicación, el consumo de marihuana sigue aumentando así como el de cocaína, el uso de alucinógenos es algo menor que en décadas previas, los estimulantes continúan su popularidad particularmente en forma de éxtasis, el uso del tabaco ha adquirido unos niveles importantes a pesar del acuerdo de disminuir la publicidad a la juventud por parte de las compañías tabacaleras y continúa el abuso de los inhalantes particularmente en los jóvenes adolescentes. El uso de drogas durante la infancia y adolescencia provoca alteraciones físicas, psicológicas y sociales. Además de su asociación con accidentes de tráfico, homicidios y suicidios, también se relaciona con actividad sexual temprana, fracaso escolar y delincuencia, además de las posibles consecuencias en la edad adulta, como las enfermedades cardiovasculares, alteraciones mentales y los cánceres.

Durante la adolescencia, puede resultar difícil diferenciar entre la experimentación, el uso frecuente, el abuso y la adicción o farmacodependencia a una droga y se debe tener presente que esta época tiene unas características especiales. Cuanto antes se empieza con el uso de una sustancia, mayor es la probabilidad de aumentar la cantidad y la variedad de uso; los jóvenes son menos capaces que los adultos en limitar el uso y atribuyen a la droga la solución a todos sus problemas; además, en la actualidad, la experiencia es muy distinta a décadas anteriores: el número de los que prueban es mayor, aparecen nuevas sustancias y combinaciones cuya sintomatología se confunde. Incluso las sustancias conocidas son diferentes, la marihuana de los años 70 contenía menos del 0,2% de THC (delta-9-tetrahydro-cannabinol) y en la actualidad se ha aumentado entre 5-15 veces. Igualmente, al iniciar el consumo, no hay señales ni síntomas que les haga

a los jóvenes acudir a la consulta médica, sólo acuden generalmente al servicio de urgencia como consecuencia del abuso y de la dependencia. Por ello, al inicio es difícil que acepten ayuda. Para todo ello es imprescindible superar una serie de barreras, como son: la falta de experiencia en el manejo de estos problemas, la poca familiaridad con los factores individuales, familiares y sociales que influyen en el uso de drogas, la dificultad en reconocer los signos y síntomas sugestivos del abuso de drogas, el pesimismo acerca del pronóstico tras el tratamiento de estas enfermedades, y el no saber en ocasiones donde referir a los pacientes para su evaluación y tratamiento.

1. PROBLEMA

La drogadicción en los adolescentes

1.1 DESCRIPCION

Droga: es una sustancia que es introducida en el organismo que modifica y altera la conciencia, funciones mentales y la conducta que genera necesidad de consumo.

Drogadicción: es una enfermedad crónica progresiva de origen social y familiar con consecuencias individuales y que si no se trata puede ser mortal

La adicción a las drogas ilícitas, al alcohol e, incluso, a ciertas drogas empleadas en medicina como los tranquilizantes o los analgésicos, y que se conocen como psicoactivas, es uno de los problemas de salud pública más importantes en todo el mundo.

En ella pueden caer desde los niños y los adolescentes hasta los a los adultos, sin distinción de clase social o de nivel educativo. Es más, la comunidad médica ya considera la adicción como un desorden crónico que afecta a las neuronas encargadas de los procesos mentales de pensamiento, raciocinio, voluntad y placer.

El adicto no es voluntariamente adicto; más bien es víctima de un conjunto de circunstancias orgánicas y ambientales que lo conducen a seguir una línea de comportamiento y un estilo de vida que, si bien puede abandonar, le resulta muy difícil.

De hecho, actualmente los índices de adicción a las diferentes sustancias mencionadas son tan alarmantes, que sus repercusiones, afectan la tranquilidad y economía de familiares, particularmente en lo que se refiere a investigación médica, prevención y rehabilitación de los adictos. Tan sólo en Colombia, por ejemplo, la inversión de los últimos años ha sido de 80 mil millones de dólares anuales.

Es por ello que trabajar en la prevención es una de las tareas más urgentes de la sociedad, comenzando por la familia, que debe estar adecuadamente informada

sobre las “opciones” que se encuentran en las calles, en los círculos de amigos, en los colegios y universidades.

1.2 ELEMENTOS DEL PROBLEMA

TIPOS DE DROGAS

Experimental: *Es la persona que prueba por primera vez por curiosidad.*

Ocasional: la persona consume una o varias drogas de vez en cuando, sin continuidad, la consume cuando se le presenta la ocasión. No hay búsqueda activa de la sustancia.

Habitual: la persona la consume regularmente, se la ha transformado en un hábito y se preocupa de obtenerla. Son personas que generalmente pueden continuar con sus actividades (estudiar, trabajar, etc.)

Dependiente: la persona tiene la necesidad de consumir de forma continuada o periódica la sustancia para evitar los efectos psíquicos o físicos producidos por el síndrome de abstinencia. La obtención y el consumo de las sustancia pasa a la vez a ser la [motivación](#) central de su vida.

EL CONSUMO DE DROGAS SE ASOCIA:

Se asocia con problemas escolares, la influencia de padres, familias disfuncionales, falta de apoyo de un adulto significativo y baja autoestima

CAUSAS DE LA DROGADICCIÓN:

En la juventud consume drogas, muchas veces es que debes de fijarte con que personas té juntas, porque si té juntas con personas que se drogan te van a ofrecer y a tratarte de que caigas a ese mal que es la droga, puede de que tus amigos no te la ofrezcan pero no es conveniente tener ese tipo de amistades, otras veces los jóvenes consumen drogas por quedar bien con amigos, familiares etc., un causa que es muy común para que consumas drogas es de que si te quieres entrar a vender y formar parte del narcotráfico, primero entras como empleado y te inducen a que la consumas y la vendas porque si entras y luego te sales, la gran mayoría de veces te matan, y en Estados Unidos sucede mucho eso, más que México por lo que concluyo que la juventud consume drogas por que desde la secundaria te inducen a la droga y ya no te puedes salir de eso cuando le entras, y otra causa a mi punto de vista es por quedar bien con tus amigos y luego se te hacen vicios. Los adolescentes pueden estar envueltos en varias formas con

el alcohol y las drogas legales o ilegales. Es común el experimentar con el alcohol y las drogas durante la adolescencia. Desgraciadamente, con frecuencia los adolescentes no ven la relación entre sus acciones en el presente y las consecuencias del mañana. Ellos tienen la tendencia a sentirse indestructibles e inmunes hacia los problemas que otros experimentan. El uso del alcohol o del tabaco a una temprana edad aumenta el riesgo del uso de otras drogas luego. Algunos adolescentes experimentan un poco y dejan de usarlas, o continúan usándolas ocasionalmente sin tener problemas significativos. Otros desarrollarán una dependencia, usarán drogas más peligrosas y se causarán daños significativos a ellos mismos y posiblemente a otros. La adolescencia es el tiempo de probar cosas nuevas. Los adolescentes usan el alcohol y las otras drogas por varias razones, incluyendo la curiosidad, para sentirse bien, para reducir el estrés, para sentirse personas adultas o para pertenecer a un grupo. Es difícil él poder determinar cuáles de los adolescentes van a desarrollar problemas serios. Los adolescentes que corren el riesgo de desarrollar problemas serios con el alcohol y las drogas incluyen aquellos:

- con un historial familiar de abuso de sustancias,
- que están deprimidos,
- que sienten poco amor propio o autoestima, y
- Que sienten que no pertenecen y que están fuera de la corriente.

EFFECTOS DE LA DROGADICCION

DEPENDENCIA FISICA

La dependencia física es el estado de adaptación fisiológica de un organismo que requiere la presencia de una droga para continuar su funcionamiento normal. Esta dependencia es causada predominantemente por los depresores del Sistema Nervioso Central (SCN).

DEPENDENCIA PSICOLOGICA

La dependencia psicológica es la necesidad emocional y compulsiva de un individuo por consumir una droga para sentirse bien. Este tipo de dependencia es causada en forma predominantemente por los estimulantes del S.N.C. y los antidepresivos. Está comprobado científicamente que las adicciones provocan trastornos físicos y del comportamiento, el adicto presenta características peculiares que lo hacen diferente a otros enfermos.

TIPOS DE DROGADICCIÓN SEGÚN SU EFECTO

NARCÓTICOS

"cosa capaz de adormecer y sedar". Esta palabra se usa con frecuencia para referirse a todo tipo de drogas psicoactivas, es decir, se pueden dividir en: Opio, opiáceos y sucedáneos sintéticos. Neurolépticos o tranquilizantes mayores. Ansiolíticos o tranquilizantes menores. Somníferos o barbitúricos. Es una droga con composiciones y orígenes distintos, que tienen en común su efecto en el organismo, aunque este se manifieste en manera y de grado diferentes

ALCOHOL

Tipo de Droga: Depresivo

Datos para los Padres: Veinticinco por ciento de los estudiantes en octavo grado admiten haberse intoxicado por lo menos una vez.

Otros Nombres: Cerveza, vino, licor,

Forma de Consumo: Oral

Efectos: Adicción (alcoholismo), mareos, náusea, vómitos, resacas, dificultad de expresión, sueño interrumpido, problemas motores, conducta agresiva, problemas al embarazo, depresión respiratoria y muerte (en dosis altas).

MARIHUANA

Tipo de Droga: En promedio, la primera vez que los adolescentes la prueban es a los 14 años.

Datos para los Padres: Weed, pot, reefer, grass, dope, ganja, Mary Jane, sin semilla, herb, Aunt Mary, Cannabis.

Forma de Consumo: Fumada o consumida.

Efectos: Ojos rojos, boca seca, uso de razón limitado o afectado, razón del tiempo alterado, habilidades que requieren concentración o coordinación son afectadas, como manejar un auto; paranoia, ataques de ansiedad intensificados, percepción alterada, se dificulta el asimilar información nueva, problemas con el aprendizaje, la memoria, la percepción y el criterio, problemas con el habla, con escuchar, pensar, atención de información y resolución de problemas.

TABACO

Datos para los Padres: De cada 5 estudiantes entre 9 o 10 grado, uno fuma a diario.

Efectos: Adicción, problemas con el corazón, la laringe, el esófago, la vejiga, el páncreas, el riñón y la boca, cáncer pulmonar, enfisema y bronquitis crónica, aborto espontáneo, niños nacen pesando poco.

COCAÍNA

Tipo de Droga: Estimulante

Datos para los Padres: Una droga muy adictiva. Uso frecuente puede producir la paranoia, alucinaciones, agresión, insomnio y depresión.

Otros, Nombres: Coke, snow, nose candy, flake, blow, big C, lady, white, snowbirds.

Forma de Consumo: Jalado o disuelto en agua e inyectado.

Efectos: Adicción, dilatación de las pupilas, presión y latidos del corazón elevados.

Respiración elevada, ataques epilépticos, infartos, insomnio, ansiedad, inquietud, irritabilidad, temperatura elevada, muerte de una sobredosis

RITALIN

Tipo de Droga: Estimulante

Datos para los Padres: Algunos niños la compran.

Nombres: Speed, west coast

Forma de Consumo: La pastilla es reducida a polvo y es jalada o inyectada.

Efectos: Falta de apetito, calenturas, convulsiones y dolores de cabeza severos.

Alto riesgo al VIH, hepatitis y otras infecciones. Paranoia, alucinaciones, repetición de movimientos y tareas sin sentido excesivo, estremecimientos, tics musculares

INHALANTES

Datos para los Padres: Cientos de productos caseros son jalados o inhalados para drogarse. Todos pueden ser tóxicos.

Forma de Consumo: Los vapores son inhalados.

Efectos: Dolor de cabeza, debilidad muscular, dolor en el abdomen, cambios drásticos en el humor, agresión, náusea, sangra la nariz, daño al hígado, el riñón y los pulmones, desequilibrios químicos peligrosos, falta de coordinación, fatiga, falta de apetito, se disminuye la capacidad de oír y la respiración; hepatitis o neuropatía periférica por uso constante

NEUROLÉPTICOS O TRANQUILIZANTES MAYORES:

Se trata de sustancias utilizadas para tratar la depresión, las manías y las psicosis, y muchas de ellas se venden sin prescripción médica en la mayoría de farmacias. Producen un estado de indiferencia emocional, sin alterar la percepción ni las funciones intelectuales, sumamente tóxicas.

ANSIOLÍTICOS O TRANQUILIZANTES MENORES:

Habitualmente usados para tratar las neurosis, estas drogas constituyen la mitad de todos los psicofármacos consumidos en el mundo, a pesar de que producen un síndrome de abstinencia muy grave. En dosis mayores funcionan como hipnóticos

o inductores del sueño: algunos se usan como relajantes musculares. Producen letárgica, estupor y coma, con relativa facilidad. Al abandonar su consumo pueden aparecer episodios depresivos, desasosiego o insomnio.

SOMNÍFEROS O BARBITÚRICOS:

Su uso puede provocar lesiones en el hígado o en los riñones, producir erupciones cutáneas, dolores articulares, neuralgias, hipotensión, estreñimiento y tendencia al colapso circulatorio.

La intoxicación aguda puede llegar a provocar la muerte. La dependencia física se genera entre las 4 o las 6 semanas.

GRANDES NARCOTICOS

Existen varias sustancias usadas en anestesia general que merecen estar incluidas en este grupo por su capacidad de producir sopor y estupefacción, mayor que la de cualquier estupefaciente en sentido estricto. En dosis leves produce una primera fase de excitación cordial, como el alcohol y luego sedación y sopor. También generan tolerancia y, en consecuencia, adicción, pudiendo ocasionar intoxicaciones agudas, e incluso la muerte.

OPIO Y SUS DERIVADOS:

adormidera o amapola se conoce el fruto del cual se obtiene el opio . Es un polvo de color tostado. Se extrae de los granos que contiene el fruto y entre sus usos medicinales se encuentran la supresión del dolor, el control de los espasmos y el uso como antitusígeno. Entre sus derivados se encuentra la morfina, la heroína, la metadona y la codeína, todos ellos pueden brindar extraordinarios beneficios terapéuticos si son recetados y controlados por un médico. Los opiáceos se presentan como polvo para fumar o solución inyectable. Este narcótico produce un estado de euforia y ensoñación; una sensación de éxtasis que se acorta rápidamente a causa de la tolerancia, cuyos efectos físicos son:

- Pupilas contraídas
- Náuseas
- Decaimiento de la función respiratoria
- Pérdida de reflejos
- Falta de respuesta a los estímulos
- Desaceleración cardíaca
- Convulsiones
- Riesgo de muerte

ALUCINÓGENAS

Son fármacos que provocan alteraciones psíquicas que afectan a la percepción. La palabra "alucinógeno" hace referencia a una distorsión en la percepción de visiones, audiciones y una generación de sensaciones irreales. La alucinación es un síntoma grave de la psicosis de la mente y su aparición distorsiona el conocimiento y la voluntad

ÉXTASIS O MDMA

Es un droga sintética psicoactiva con propiedades alucinógenas de gran potencial de emotivo y perturbador psicológico.) tipos de drogas sintéticas causante de daños cerebrales.. El éxtasis produce efectos psíquicos de gran potencial perturbador. Inicialmente el sujeto experimenta sensaciones de confianza y excitación, a las que siguen un estado de hiperactividad e incremento en los pensamientos morbosos. Los efectos del estimulante se diluyen provocando trastornos sicólogos, problemas con el sueño(pesadilla, insomnio), deseo incontenible de consumir nuevamente droga, depresión, ansiedad grave y paranoia. : anorexia, tensión y trastornos, bruxismo, náuseas, visión borrosa, desmayo, escalofrío y sudoración excesiva

METANFETAMINA

La persona que usa "Ice" piensa que la droga le proporciona energía instantánea. La realidad es que la droga acelera el sistema nervioso, haciendo que el cuerpo utilice la energía acumulada. Los efectos que causa al cuerpo varían de acuerdo a la cantidad de droga utilizada. Entre los síntomas observados se encuentran los siguientes: lesión nasal cuando la droga es inhalada; sequedad y picor en la piel; acné; irritación o inflamación; aceleración de la respiración y la presión arterial; lesiones del hígado, pulmones y riñones; extenuación cuando se acaban los efectos de la droga(necesidad de dormir por varios días); movimientos bruscos e incontrolados de la cara, cuello, brazos y manos pérdida del apetito; depresión aguda cuando desaparecen los efectos de la droga.

ESTIMULANTES VEGETALES:

El café, té, el mate, la cola, el caco, el betel y la coca son plantas que crecen en muchas partes del mundo, a pesar que suelen consumirse repetidas veces en el día, son sustancias tóxicas que poseen efectos secundarios. Aunque los estimulantes vegetales son considerados como inocuos, conviene moderar su consumo ya que se trata de sustancias tóxicas susceptibles de producir efectos secundarios nocivos

MEDIDAS DE PREVENCIÓN

Al tener un problema siempre debemos acudir a los padres, para ayudarnos a tomar decisiones correctas, ya que ellos van a buscar lo mejor para sus hijos.

Al caer en la drogadicción, tenemos que buscar ayuda recurriendo a especialistas o instituciones que traten el tema, por ejemplo Los Alcohólicos Anónimos, el CONSEP(Consejo Nacional de Control de Sustancias Estupefacientes y Psicotrópicas).

Tratemos de ocupar nuestro tiempo libre en cosas productivas y que ayuden a descubrir nuestras aptitudes. Ej: hacer deporte, leer libros, escribir. etc.

Sepamos escoger bien nuestras amistades, tomemos en cuenta que aquel que nos ofrece drogas no es un verdadero amigo, ya que nos está haciendo daño y se lo está haciendo él.

Plantémonos un objetivo claro y preciso en nuestra vida y tratemos por todos los medios de alcanzarlo, así como también nuestros sueños e ilusiones.

El pertenecer a grupos juveniles especialmente nos ayuda mucho a formar nuestra personalidad, a relacionarnos con chicos de nuestra edad y así evitar caer en cualquier vicio.

Tratemos de divertirnos y vivir la vida sin drogas, ya que nuestra vida es el mejor regalo de Dios.

DEPENDENCIA Y TIPOS DE DEPENDENCIA

Dependencia: Es la situación provocada por el consumo continuado de una droga, que obliga a seguir tomándola para sentir sus efectos psíquicos o para evitar el malestar que supone su privación.

Existen dos tipos de dependencia:

- **Psíquica:** es como una dependencia mental. Cuando falta la droga se produce una sensación de malestar, de insatisfacción.

- **Física:** La dependencia abarca no sólo la mente, sino también el cuerpo. Cuando falta la droga no sólo le desea, sino que aparece una serie de trastornos físicos, más o menos intensos, según el tipo de droga a la que se esté sometido

NIVELLES DE PREVENCIÓN

La Prevención Primaria: se dirige a los consumidores y a usuarios ocasionales o sociales. Se trata de prevenir, en el sentido más amplio de la palabra. El objeto es evitar la aparición del problema. Se dirige por esto, a padres, docentes, jóvenes, etc.

Prevención Secundaria: su objetivo es descubrir a acabar con un problema lo antes posible o remediarlo parcialmente. Intenta, sobre todo, la detección precoz del consumo, así como la atención inmediata a sus posibles consecuencias.

Prevención Terciaria: pretende detener o retardar la evolución de un problema y sus consecuencias. Se dirigen a las personas que ya dependen física y/o psicológicamente de las drogas. En este sentido, abarca problemas socio siquiátricos, terapia y rehabilitación psicológica, así como la reinserción social y profesional.

1.3 UBICACIÓN

Ibagué- Tolima- Colombia

1.4 FORMULACIÓN

¿Por qué la mayoría de drogadictos son los adolescentes?

2. JUSTIFICACIÓN

Al realizar este trabajo nos hemos sentido motivados al identificar este conflicto que hoy día afecta tanto a nuestra sociedad. Este material puede servir de apoyo a docentes que necesiten orientación sobre este tema.

El tema orienta a buscar alternativas a los problemas que afectan directamente nuestra sociedad dominicana.

Esperando que éste sea de interés para otras personas y que llene los requisitos que amerita. Seguiremos entusiasmados y decididos a luchar contra este mal que tanto daño hace a nuestros jóvenes de hoy y a la sociedad en general.

3. OBJETIVOS

3.1 OBJETIVOS GENERAL

Informar que en la actualidad la drogadicción es uno de los problemas más graves en los adolescentes, y que existen muchas maneras de poder prevenirlas

3.2 ESPECÍFICOS

Concientizar a los presentes de que los problemas familiares muchas veces llevan a esta enfermedad

Saber reconocer a un adolescente sumergido en la drogadicción

4. ALCANCES Y DELIMITACIONES

4.1 ALCANCES

La presente investigación se realizó con 10 adolescentes del sexo masculino de edades entre 17 a 20; que llevan consumiendo hace de 3 a 5 años

Se les preguntó de a qué edad empezaban a consumir, por qué lo hacían, qué sentían cuando estaban consumiendo, qué consumían, qué los llevó a que estuvieran haciéndolo, si tenían muchos problemas familiares, y qué pensaban de sus amigos

4.2 DELIMITACIONES

Drogadicción en Ibagué Tolima en el barrio Jordán, 7° etapa parte alta comuna 8

5.1 MARCO REFERENCIAL

5.1 HISTÓRICO O DE ANTECEDENTES

5.2 TEORICO

La mayoría de los individuos mantenido experiencia con las drogas. La mayoría experimenta un poco y deja de usarlas, o las usa ocasionalmente sin tener problemas significativos.

Algunos seguirán usándolas regularmente con varios niveles de problemas físicos, emocionales y sociales. Algunos desarrollaran una dependencia y actuaran por anos de manera destructiva hacia sí

mismos y hacia otros.

Algunos jóvenes están en "mayor riesgo" que otros de desarrollar problemas relacionados con las drogas.

Encabezan la lista aquella cuyas familias tienen ya un historial de abuso de sustancias.

Aunque el uso de algunas drogas se ha mantenido constante recientemente, el uso de otras esta en aumento.

Los adolescentes que comienzan a fumar desde temprana edad corren un grave riesgo. Estas sustancias son típicamente las "drogas de umbral" que llevan a la marihuana y así ahí a otras drogas ilícitas. La mayor parte de estos adolescentes siguen usando las primeras drogas que probaron en adicción a otras.

Las señales principales del abuso de drogas por los adolescentes pueden incluir:

1. Físicas: fatiga constante, quejas acerca de su salud, ojos enrojecidos y sin brillo y una tos persistente.
2. Emocionales: cambios en la personalidad, cambios rápidos de humor, comportamiento irresponsable poco amor propio, depresión y una falta general de interés.
3. Familia: el comenzar argumentos, desobedecer las reglas o el dejar de comunicarse con la familia.
4. Escuela: calificaciones bajas, ausencias frecuentes y problemas de disciplina.
5. Problemas Sociales: amigos nuevos a quienes no les interesan las actividades normales de la casa y de la escuela, problemas con la ley y el cambio hacia estilos poco convencionales en el vestir y en la música.

5.3 CONCEPTUAL

¿Que es droga?

Es toda sustancia que, introducida en el organismo por cualquier vía de administración, produce una alteración de algún modo del funcionamiento del sistema nervioso central del individuo y es, además susceptible de crear dependencia, ya sea psicológica, física o ambas.

Fármaco dependencia?

Es el estado psíquico y a veces físico causado por la interacción entre un organismo vivo y un fármaco, caracterizado por modificaciones del comportamiento y por otras reacciones que comprenden siempre un impulso irreprimible por tomar el fármaco en forma continua o periódica a fin de experimentar sus efectos psíquicos y a veces, para evitar el malestar producido por la privación.

Que es la adicción a las drogas?

La drogadicción, drogodependencia o también llamada dependencia a sustancia psicoactivas es la IMPERIOSA NECESIDAD que una persona tiene por consumir bebidas con contenido alcohólico u otra clase de droga.

Adicción?

Es el hábito de quienes se dejan dominar por el uso de alguna o algunas drogas tóxicas.

La habituación al empleo de drogas o fármacos, la deprivación de los cuales provoca síntomas de gran malestar y un irresistible impulso de volver a tomarlos.

Dependencia?

Este connota la idea de que no se puede prescindir del consumo, lo que reflejaría una situación transitoria posible en el adicto.

Dependencia física?

Es un estado de adaptación biológica que se manifiesta por trastornos fisiológicos más o menos intensos cuando se suspenden bruscamente la droga. Esto significa que cuando existe dependencia física, el organismo se acostumbra a la droga y la necesita para vivir.

Dependencia psíquica?

Es el uso compulsivo de una droga sin desarrollo de dependencia física, pero que implica también un grave peligro para el individuo. Es decir, en la dependencia psíquica no se produce trastornos fisiológicos al suspender bruscamente la droga.

Clasificación de las drogas:

Fisioactivas: cuerpo

Alimenticias: comida

Nutritivas: vitaminas

Psicoactivas: mente

5.4 LEGAL

la ley 20.084, que en su artículo 7° prescribe: “El juez estará facultado para establecer, como sanción accesoria a las previstas en el artículo 6° de esta ley y siempre que sea necesario en atención a las circunstancias del adolescente, la obligación de someterlo a tratamientos de rehabilitación por adicción a las drogas o al alcohol”.

La Ley 17.818 (de 1968) y la Ley 19.303 (1971) determinan la lista de estupefacientes y la de sustancias psicotrópicas respectivamente, que pueden circular en nuestro país, bajo estricto control.

La Ley 23.344 limita la publicidad de cigarrillos e impone la obligatoriedad de incluir en los paquetes una advertencia sobre el contenido de sustancias cancerígenas.

La Ley 23.358 establece la inclusión en los planes de estudio de los niveles de enseñanza primaria y secundaria los contenidos necesarios con el fin de establecer una adecuada prevención de la drogadicción

La Ley 24.788 prohíbe en todo el territorio nacional, el expendio a menores de dieciocho años, de todo tipo de bebidas alcohólicas y crease el Programa Nacional de Prevención y Lucha contra el Consumo Excesivo de Alcohol.

6. CONCLUSIONES Y RECOMENDACIONES

La evasión a los problemas familiares es la principal causa de drogadicción en adolescentes

El rol de la familia y escuela es de suma importancia, debido a que ayuda a informar y prevenir a los adolescentes ante la drogadicción

La mejor solución ante la drogadicción en los adolescentes es su prevención en todo sentido

RECOMENDACIONES

Después de haber concluido esta investigación, aportamos las siguientes recomendaciones o sugerencias:

- Las autoridades gubernamentales y/o educativas, deben fomentar programas y charlas de orientación en los diferentes barrios de la comunidad, más propensos al consumo de las drogas.
- Los clubes de los barrios deben impartir charlas, presentar testimonios personales y hasta videos si es posible, que especifiquen los daños que causan las drogas.
- Las instituciones académicas, deben introducir en su programa una sección para enfocar el problema de las drogas, y así servir de orientación y prevención.
- Los padres, deben percatarse de las compañías de sus hijos y estar siempre al acecho, para así estar al tanto del comportamiento de éstos.
- La iglesia debe impartir secciones dedicada a la información de las consecuencias que tienen las drogas.
- La DNCD, debe ser más eficaz, para someter a la acción de la justicia a las personas que se encargan de vender y/o comercializar drogas.
- Las farmacias debe percatarse de vender medicamentos prohibidos (con drogas), a menos, que sea con recetas médicas.
- No maltratar a los adictos, sino ofrecerle ayuda, ya que esto es una enfermedad.
- Implementar jornadas educativas en los barrios continuamente

7. BIBLIOGRAFIA

www.aciprensa.com/drogas/drogadiccion.html

www.misrespuestas.com/que-es-la-drogadiccion.html

www.polcita.wordpress.com

www.drogas.tripod.com/consumodedrogas.html

Internet

www.google.com

ANEXOS

TIPO DE DROGA	ENTREVISTADOS	CONSUMIDORES	PORCENTAJE	INDICADOR
MARIHUANA	10	10	100%	1
ESTAXIS	10	1	10%	0
PEGANTE	10	6	60%	0
ALCOHOL	10	10	100%	1
CAFEINA	10	10	100%	1
OPIO	10	0	0%	0
COCAINA	10	7	70%	0
RILATI	10	2	20%	0
ALUCINOGENOS	10	1	10%	0
CIGARILO	10	10	100%	1
TOTAL		10		
TIPO DE DROGA ANALIZADAS				
10				
TIPO DE DROGA MAYOR 80%				
4				
INDICADORES				
0,4				



